

Pourquoi contacter votre section départementale (le S2) ?

Parce que le SNES, ça sert à ça !

Elève sans papier au Lycée Léonard de Vinci- Levallois-Perret

Lundi 19 septembre dans l'après-midi, l'assistante sociale reçoit un lycéen de terminale du lycée professionnel : il vient d'aller chercher un recommandé : c'est un avis de reconduite à la frontière. Présenté à son domicile le 15- où personne n'était présent- il laisse 7 jours pour demander un recours.

Le S1 est averti, une responsable académique du SNES nous met en contact immédiatement avec un responsable du « Réseau Education sans frontière ».

Le soir même, nous avons les informations essentielles : faire le recours, une rencontre sera organisée plus tard.

En deux jours, aidés du site du Réseau et d'un contact quotidien d'un de ses membres, avec l'assistante sociale, le lycéen, un de ses profs et nous-mêmes, la lettre sera envoyée, en recommandé et par fax. Pour la petite histoire, comme nous téléphonions au Tribunal administratif de Versailles pour avoir le n° de fax, on nous a demandé si nous voulions le fax spécial des recours pour les reconduites à la frontière...

Le proviseur est prévenu.

Le jeudi nous sommes informé qu'une annulation de l'arrêté va être délivrée.

L'intervention du proviseur a été décisive, mais aussi nous avons pu accompagner depuis le début l'élève et sa famille, y compris au Tribunal de Versailles, dans toutes leurs démarches. Le titre de séjour étudiant est encore à délivrer. Les mobilisations autour du jeune camerounais relayées dans les médias ces derniers jours et le soutien local qui s'est très vite mis en place ne sont pas pour rien dans l'annulation rapide de cette mesure inique de reconduite à la frontière. Marie-Paule Richard

Contractuelle en CLA au collège Barbusse à Bagneux

Le 2 septembre, les élèves non francophones du Collège Barbusse de Bagneux font leur rentrée, accueillis par le professeur en charge de la CLA, une contractuelle qualifiée en Français Langue Etrangère.

Quelques jours plus tard, la collègue réalise que cette année, le Rectorat ne la convoque pas pour renouveler son contrat, donc pour elle, direction chômage. Quant aux élèves de la CLA, il faut leur dire adieu, ils seront dispersés dans les classes ordinaires du collège, passablement chargées, et où ils ne peuvent pas suivre !

Ce cas n'est pas isolé: le Rectorat entend affecter le plus possible de titulaires dans les CLA de l'académie, profs de langues rares ou de philo, TZR sans affectation. L'objectif est d'embaucher le moins de contractuels possible, et de signer leur contrat plus tard, vers le 15 septembre, histoire de ne pas leur payer les vacances bien sûr !

Certes, mieux vaut être qualifié en FLE pour enseigner en CLA, mais quand il s'agit de faire des économies, que pèse ce détail pédagogique ?

Vive émotion au collège: les enseignants scandalisés improvisent une réunion et faxent une lettre collective au cabinet du Recteur, tandis que le S3 multiplie les interventions. Le lendemain, notre collègue ainsi que les autres contractuels de CLA de l'académie obtiennent le renouvellement de leur contrat de 12 mois, et retrouvent leurs élèves. Marianne Auxenfans

Stages sur mesure

... Concernant le stage du 20 Octobre au collège Manet, j'ai l'impression que de nombreux collègues sont intéressés mais c'est le personnel Atos qui semble le plus avide d'informations et qui connaît une rentrée encore plus chaotique que la notre. Pourrais tu contacter un membre de la FSU spécialisé dans le personnel Atos qui pourrait venir ce jour là au collège. De nombreux atos semblent prêts à se syndiquer et certains songent même à devenir délégué syndical. Je crois qu'il serait bon que nous répondions à leur attente et que nous puissions les accompagner dans leurs démarches.

Réponse : Sylvain Verdier, secrétaire académique de l'UNATOS viendra.

Problèmes de rentrée à faire remonter

Appel du S2 par mail : lundi 5 sept le matin à 10h nous siégeons à l'IA. Si vous avez des problèmes de rentrée dans votre établissement : effectifs plus lourds que prévus , classes surchargées, profs non nommés, horaires de disciplines pas respectés, manque de moyens de surveillance, problèmes de locaux nous nous ferons un plaisir de relayer votre demande !

Des réponses : « on a nettement plus d'élèves que prévus par l'IA, 22 en plus d'après les calculs ci-dessous... », « il nous manque un seul poste d'histoire-géo », « Gros problème sur les effectifs de seconde: 13 classes à 36 (certaines à 37) et pas de locaux pour accueillir une classe de + » ; « Problème sécurité : gros orage en juin, inondation impressionnante du rez-de-chaussée par la verrière qui couvre le préau, et de la salle multimedia au sous-sol... », « 1 BH d'HG de 6h pourvu sur le papier mais collègue pas venu aujourd'hui, 1 congé mater en HG pas remplacé, 1 poste médiateur du CG 92 vacant devrait être pourvu en cours d'année....sic, 1 poste et 1/2 poste d'assistant éduc restent à pourvoir (1 embauche hier, mais deux ASE ne sont pas présents à la prérentrée: fort turnover, instabilité de l'équipe de surveillance, c'est un tonneau des Danaïdes), 1 poste de secrétaire médicale pas pourvu ? » « La nouvelle de fin de semaine: une contractuelle, je crois, d'Hist-géo est arrivée mercredi matin. Merci ! »